

# PISIEU INFOS



Numéro avril 2016

Journal pisillard d'informations



## La Mairie

### Horaires d'ouverture au public

lundi: de 14h30 à 17h45

Mardi: de 8h30 à 11h30

Jeudi: de 14h30 à 17h45

Vendredi: de 15h à 18h45

### Merci de respecter ces horaires d'ouverture

### Permanence du Maire : Vendredi de 15h à 19h

Tél.: 04 74 84 57 51

Fax: 04 74 84 51 97

courriel:

mairie.pisieu@territoire-de-beaurepaire.fr

Site web:

www.pisieu.fr

\*\*\*\*\*

### CONGES

### Le secrétariat sera fermé du 18 au 19 avril inclus.

\*\*\*\*\*

La mairie sera fermée le vendredi 06 mai en raison du pont de l'ascension.

M. le Maire ne tiendra pas de permanence.

## Le mot du maire

Cher amis,

J'espère que ce numéro d'avril vous trouvera en pleine forme après un hiver plutôt clément.

Le budget 2016 a été voté le 21 mars 2016 à l'unanimité par le conseil municipal de Pisieu, après avoir reçu la validation de notre trésorier M. Marchand. Vous trouverez en page intérieure le compte administratif et le budget prévisionnel 2016. Un budget au plus juste car nous avons souhaité que toutes les dépenses de l'année 2015 soit réglées sur l'exercice et ainsi ne viennent pas impacter le budget 2016. Les dépenses de fonctionnement seront maîtrisées afin de favoriser au maximum l'investissement. Les principaux projets d'investissement porteront sur la poursuite des études du nouveau plan local d'urbanisme, la mise en conformité d'accessibilité de la mairie et du cimetière du haut. Comme je vous l'ai annoncé lors des vœux, la construction de la nouvelle cantine est en cours d'étude et devrait débuter en fin d'année. Un recours à l'emprunt sera évidemment nécessaire sur ce projet. Nous vous informons de l'avancée du projet dans les prochains numéros. Nous avons choisi cette année encore de ne pas augmenter les taux de taxes locales, celles de CCTB n'augmentent pas non plus.

Cet été, notre commune accueillera un groupe de jeunes arrivant de tous pays en vue de réparer le mur d'entrée du village. Ce projet est conduit communément avec la commune de Revel et organisé par l'association Concordia. Au-delà du travail effectué bénévolement par le groupe, c'est un véritable projet d'échange international qui sera développé sur nos deux communes. Je souhaite que le meilleur accueil leur soit réservé. Vous retrouverez en pages intérieures les détails du projet.

Un sujet nous préoccupe tous en ce moment: le stand de tir qui doit être installé par une association sur le domaine de la verrerie. Ce projet a bénéficié d'une validation de la sous-préfecture. Concernant ces installations, seule une déclaration aux services de l'état est nécessaire. Aucune autorisation n'est à obtenir, aussi surprenant que cela puisse paraître. Nous sommes tous conscients des nuisances que les tirs répétitifs vont provoquer au voisinage, conscients des difficultés d'accès par une route non adaptée à une circulation intense, conscients des ravages provoqués sur la biodiversité du site. Toutes nos inquiétudes ont été signalées à la sous-préfecture par les trois mairies concernées, Pommier, St Julien de L'Herms et Pisieu à plusieurs reprises et l'avis favorable a été rendu sans en tenir compte. A l'heure où est écrit ce journal, un contrôle de légalité de ces accords est en cours par notre avocat conseil. Toutefois, si les règles d'installation sont respectées par les porteurs de projet, les mairies ne pourront s'opposer au démarrage de l'activité. Ils devront néanmoins respecter rigoureusement la réglementation en vigueur pour limiter le bruit, assurer la sécurité et la non pollution du site sous peine de fermeture temporaire ou définitive du site. Dans un récent article de presse, le développement des activités économiques locales, la création de plusieurs emplois sont mis en avant, nous souhaitons vivement que ces engagements soient tenus. Une association de défense du territoire s'est créée afin de protéger au mieux leurs intérêts, nous leur apportons tout notre soutien.

Le conseil municipal vous donne rendez vous le 8 mai à onze heures aux monuments aux morts pour célébrer l'armistice du 8 mai 1945 et vous souhaite à tous de profiter des belles journées de printemps qui arrivent.

Le Maire, Jean-Luc DURIEUX

Directeur de la publication : Jean-Luc DURIEUX  
Comité de rédaction : les membres de la commission communication  
Maquette : Maryline Chenavier. Photos : associations.

Distribution : équipe du Conseil Municipal.  
Journal imprimé par la mairie.  
Tirage: 250 exemplaires





## ECOLE MATERNELLE

L'année scolaire se termine tranquillement. Les Nouvelles Activités Périscolaires rencontrent toujours autant de succès. Les enfants peuvent parfaire leur curiosité et leur créativité autour de diverses activités simples mais de qualité proposées par Isabelle, Mélanie, Angélique et Marie-Odette.



Ainsi, certains enfants ont pu participer aux ateliers du mardi d'Arts et Loisirs de Pisieu. Nous remercions les bénévoles de cette association de les accueillir avec autant de bienveillance et d'attention.

D'autres enfants ont pu découvrir la mairie de Pisieu et apprendre ce que fait un Maire, une secrétaire de mairie, qui sont les conseillers municipaux, etc.... Ils ont aussi découvert les trésors exposés dans la salle du conseil: le blason du Secours Mutuel de Pisieu et l'ancien mécanisme de l'horloge de l'Eglise.



Les élèves préparent actuellement la prochaine venue de nos amis catalans en réalisant des fresques aux couleurs de l'Espagne.

Avec l'arrivée du Printemps, après les vacances de Pâques, les enfants auront plus d'activités extérieures pour profiter du bon air de Pisieu.



### Année scolaire 2016/2017

Les inscriptions à l'école maternelle des nouveaux élèves (enfants ayant 3 ans en 2016 ou nouveaux habitants) sont prévues auprès de Mme la Directrice les 26, 28 et 29 avril de 15h30 à 18h, ou sur RDV à prendre au 04-74-84-51-80. Les parents doivent se présenter avec le livret de famille, le carnet de santé de leur enfant et l'autorisation d'inscription signé par le maire de leur commune de domicile.

## CCAS



Le 10 janvier dernier fut une journée réussie pour le CCAS. Le matin, la traditionnelle vente de saucisses, gueuses et pâtés a rencontré un vif succès. Des bugnes confectionnées par nos bénévoles ont fait le bonheur des gourmands venus en nombre tout au long de la journée. L'après-midi, place était faite au concours de coinche. 84 doublettes se sont affrontées. La finale s'est jouée entre les duos Eric Rivollet/Denis Berlioz et Huguette/Octave Bruchon. Les premiers ont remporté la finale et les deux jambons, alors que les seconds repartaient avec deux arrières de chevreuil.

La grille de loto a été également prise d'assaut puisque plus de 300 numéros ont été achetés. Le tirage au sort a permis aux chanceux de gagner une cafetière expresso, des lots de bouteilles de vin, des fleurs, des bons d'achat, etc... Nous remercions les généreux donateurs.

Nous remercions également les membres du CCAS et tous les bénévoles qui se sont investis pour que cette journée soit une si belle réussite. Merci également à tous les participants. Rendez-vous est donné l'an prochain, le 08 janvier 2017.



Rappelons que les bénéfices réalisés par le CCAS lors de ses manifestations permettent d'aider des personnes en difficultés, de verser une aide aux parents d'enfants scolarisés de moins de 16 ans pour les sorties scolaires, de participer à la téléalarme, d'organiser un repas de fin d'année pour les plus de 65 ans, etc...



## COMITE DE JUMELAGE

Date importante cette année : **LES 20 ANS DU COMITE DE JUMELAGE.**

Nous accueillerons nos amis Catalans pour le week-end de Pentecôte les 14, 15 et 16 mai.

Beaucoup de moments forts partagés par nos trois communes depuis le début de cette belle aventure en 1996. Nous vous invitons à venir nous rejoindre pour la préparation de cette fête d'anniversaire.

Les réunions de préparation auront lieu **le 22 avril à 20h à REVEL et le 03 mai à 20h30 à PISIEU**



1995.....2015.....

## PISIEU RENOV EGLISE



Une importante et sympathique assemblée s'est réunie pour assister au concert du 13 mars donné par la chorale de PAJAY que nous remercions sincèrement car, par sa venue, elle nous a permis de renouer avec une tradition que nous avions abandonnée depuis les années 2000, période à laquelle ont été terminés tous les travaux dans l'église ; et surtout, période à laquelle PISIEU RENOV avait remboursé tous ses emprunts. La messe que nous avons eue à RAMEAUX nous a aidé à préparer les fêtes de Pâques.

Nous nous réunirons à nouveau le **SAMEDI 30 AVRIL - à 18h30 -** pour une messe dominicale.



## LES CAVALIERS DE LA LICORNE BLEUE

Samedi soir 12 mars, les cavaliers de la Licorne Bleue et l'association Happy Line Dance organisaient un repas dansant cow-boy à la salle des fêtes de Pisieu. Cent convives ont partagé un agréable moment autour de la danse country et ont pu déguster l'assiette du cow-boy.

Prochain RDV, le 12 juin pour un rallye équestre suivi d'un repas « poulet basquaise ».



## COMITE DES FETES

**Un premier trimestre 2016 sympathique pour notre comité des fêtes.**

Nous en profitons déjà pour remercier nos bénévoles qui, présents et actifs toute l'année, contribuent à faire fonctionner notre Comité des Fêtes.

**Jeudi 07 janvier**, tradition oblige, c'est autour d'une galette des rois et autres plaisirs, que s'est déroulé cet après-midi réservé à nos aînés. Mikaël ANDRE, chanteur et animateur bien connu de la région, a interprété devant un public conquis, des chansons de son répertoire, mais aussi des chansons françaises que tous ont pu reprendre en chœur. Le micro a été donné à certains talents du village qui ont pu soit amuser, soit à leur tour faire chanter. Ce fut l'occasion de découvrir ou redécouvrir le talent d'Odette BRUCHON et son très joli "brin de voix". Rendez-vous est d'ores et déjà donné pour le cru 2017.



**Samedi 30 janvier** : c'est une joyeuse troupe qui est montée dans le bus des transports Perraud, conduit spécialement par notre charmante Fabienne Dupland, en direction de Valmorel. Cette jolie petite station a réjoui un public varié, des skieurs, des randonneurs à raquettes, mais aussi des personnes désireuses de passer une belle journée dans un village de montagne. Bonne ambiance dès l'arrivée avec le petit déjeuner gourmand offert par le Comité des Fêtes. La petite ville de Valmorel offre pour les touristes un cadre charmant, et des auberges chaleureuses, pistes de skis, mais aussi dans le village piste de luge.. Même si l'objectif est chaque année de faire découvrir une nouvelle station, de l'avis de beaucoup, cette station peut être remise en prochaine destination.



**Samedi 5 mars** : toujours autant de succès pour cette soirée, repas et soirée dansante animée par l'orchestre à succès de Jean-Yves Serve. Au menu, était proposée la choucroute mitonnée par le traiteur Giron de Beaurepaire. Dès le début de la soirée, bonne ambiance et bonne humeur était au rendez vous. Le public est resté nombreux à danser jusqu'à la fin, et nous avons avec beaucoup de plaisir cette année, outre nos fidèles, accueilli un public nouveau mais tout aussi sympathique. Nouveauté cette année, la vente de repas choucroute "à emporter". Cette formule a rencontré aussi un franc succès et sera sûrement reconduite l'année prochaine.

## ACCA « La Bécasse de Pisieu »



La saison 2015-2016 s'est déroulée dans le calme et achevée dans la convivialité...

Même si la date de l'Assemblée Générale ordinaire n'est pas encore déterminée de façon précise, on sait que cette réunion, essentielle au bon fonctionnement de toute association, se tiendra en mai ; diverses réunions préparatoires de la fédération conditionnant sa tenue et un peu de son contenu...

Le bilan de la saison cynégétique est globalement satisfaisant quant à la quantité et la qualité des gibiers prélevés. Les plans de chasse ont été respectés, et cela en fonction des comptages et autres observations menés avant la saison : ainsi 33 lièvres (dont 50% de jeunes de l'année), 22 chevreuils (sur les 23 prévus au plan) et 6 sangliers.

Si la population de lapins est presque inexistante (seulement 6), les 73 bécasses prélevées cette année encore, justifient bien le nom de l'ACCA.

A signaler le bon comportement des chasseurs tant dans leurs rapports humains que durant les actions de chasse : la sécurité et la vigilance ont toujours été de rigueur au cours des battues. C'est et cela reste un objectif fort de notre association.

Mais les adhérents ne sont pas simplement des pratiquants de la chasse. Ce sont aussi, pour une bonne moitié de l'effectif global, de bons camarades toujours prêts à s'investir lorsqu'il faut donner un coup de main. Ainsi, les demi-journées consacrées à l'entretien du territoire, à la pose de panneaux ou autres miradors (bien nécessaires pour la sécurité) et surtout, la préparation de la matinée gourmande / concours de coinche rassemblent les plus déterminés d'entre eux. Sûr qu'avec l'apport de quelques bonnes volontés supplémentaires, ils resteront motivés !

Merci donc à ces généreux bénévoles qui n'hésitent pas à donner de leur temps et leur énergie pour l'ACCA. Sans eux, la société de chasse ne pourrait pas être ce qu'elle est.

Enfin le repas chevreuil de la mi-février, organisé par l'AICA Pisieu - Revel Tourdan a rassemblé près de cent convives. Un moment festif où chasseurs et non-chasseurs ont pu fraterniser.

Merci enfin à la municipalité qui a permis de rendre propre et fonctionnel, le local situé sous la salle des fêtes et partagé avec le comité des fêtes.



## SOU DES ECOLES



### Gros succès pour le pot au feu !!!!

Le dimanche 31 janvier s'est déroulée la matinée pot au feu à la salle de Tourdan. L'épluchage a eu lieu la veille où de nombreuses mamans sont venues. Ce moment, convivial, était accompagné du café et de la galette des rois. Les papas ont ensuite pris le relais pour la cuisson de la viande et des légumes pendant toute la nuit, suivi de la vente du dimanche matin. Cette année, la totalité du pot au feu a été vendu ce qui représente 228 parts.

Le sou des écoles remercie chaleureusement tous les parents bénévoles, nombreux cette année, pour leur aide durant ces 24 heures, ainsi que les habitants de nos deux communes qui sont venus acheter leur repas, ce qui a permis la réussite de cette manifestation.

### CARNAVAL DES ENFANTS

Le samedi 5 mars, sous une météo mitigée, les enfants déguisés ont défilé dans les rues de Pisieu et de Revel Tourdan pour vendre les bugnes. A cette occasion, nous tenons à remercier la population de nos deux villages pour leur accueil chaleureux et leur générosité ainsi que les parents pour leur aide, même si malheureusement cette année toutes les tournées n'ont pas pu être assurées.



## CLUB D'OR



Jeudi 04 Février les adhérents du Club d'Or se sont retrouvés au camping "la Bisséra" pour partager le repas langue de bœuf avec en entrée un potage et une fondante glace aux nougats en dessert. La fin de journée s'est terminée en jeux divers.

### Matinée saucisses / Les gourmands du club d'or

Dimanche matin 21 février, les membres du club d'or organisaient sa traditionnelle matinée cochonnailles à la salle des associations. Ainsi, adhérents et amis de l'association ont confectionné diverses charcuteries dont de nombreuses caillettes et bon nombre de saucisses, gueuses, saucissons et pâtés. La population gourmande de ces produits a répondu présente puisqu'à 11 h toutes ces gourmandises avaient trouvé acquéreurs. De plus le club organisait une tombola bien achalandée de produits d'artisanat local qui a fait beaucoup d'heureux.

### Rencontre inter club

Les adhérents du club d'or ont reçu leurs amis du club de l'amitié de Revel Tourdan pour la traditionnelle rencontre de chaque année. Cet après midi convivial et chaleureux fut riche en échanges, potins, coinche, scrabble, rumikub. Autre moment très apprécié de tous: le goûter qu'ils ont partagé.



## ARTS ET LOISIRS DE PISIEU

L'année 2016 a débuté avec le traditionnel repas d'hiver. Un moment sympathique, et des plus conviviaux.



Arts et Loisirs de Pisieu s'est mis au modelage sans cuisson. Portes couteaux, vases, petits animaux ont pris forme dans les mains. Claude nous a préparé des nichoirs à oiseaux que chacun a décoré à son goût !

Nous souhaitons un prompt rétablissement à notre ami Joseph Brochier qui ne peut assurer l'atelier « panier en châtaignier » pour le moment, mais nous l'attendons car nombreuses sont les demandes.

En cartonnage, la réalisation de magnifiques boîtes habillées de papier ou de tissus sont l'ouvrage de doigts très habiles. Quant au « gros » carton, nous avons besoin de notre Claude qui se remet « sur pied ! ». En couture, des petits sacs ont été confectionnés. Ils seront exposés en septembre. La carterie, a repris avec pour motifs Pâques et poisson d'avril. Les tricoteuses sont toujours très actives ! Les artistes de l'atelier dessin ont pour thèmes ce trimestre: l'Afrique. Leurs œuvres seront exposées à Marcollin les 9 et 10 avril prochain.

Depuis février, nous accueillons, comme l'an passé, quelques enfants de l'école maternelle. Ils viennent peindre avec nous les mardis après midi, accompagnés de leur assistante maternelle. Un moment bien agréable.



## COMPTE ADMINISTRATIF 2015

### Tableau récapitulatif

	Exercice 2015		
	Dépenses	Recettes	Résultat/Solde
<b>Section de Fonctionnement</b>	344.600,29	383.813,72	39.213,43
<b>Section d'Investissement</b>	116.163,20	16.012,37	- 100.150,83
<b>TOTAL</b>	<b>460.763,49</b>	<b>399.826,09</b>	<b>- 60.937,40</b>
<b>(002) résultat reporté en Fonctionnement N-1</b>		401.791,94	401.791,94
<b>(001) Solde d'Investissement N-1</b>		3.043,55	3.043,55
<b>TOTAL PAR SECTION</b>			
<b>Fonctionnement</b>	344.600,29	785.605,66	441.005,37
<b>Investissement</b>	116.163,20	19.055,92	- 97.107,28
<b>SITUATION DE L'EXERCICE 2015</b>	<b>460.763,49</b>	<b>804.661,58</b>	<b>343.898,09</b>

### DETAILS DES OPERATIONS PAR CHAPITRE

#### SECTION DE FONCTIONNEMENT

##### Dépenses de Fonctionnement

- Charges à caractère général: 148.210,09
- Charges de personnel: 128.523,30€
- Atténuation de produits: 24.651,60€
- Autres charges de gestion courante: 39.248,77€
- Charges financières: 3.966,53€

**TOTAL DEPENSES: 344.600,29€**

##### Recettes de Fonctionnement

- Produits des services : 2.535,12€
- Impôts et taxes : 188.416,00 €
- Dotations et participations : 153.383,78€
- Produits de gestion courante: 27.396,28€
- Produits exceptionnels: 12.082,54€

**TOTAL RECETTES: 383.813,72€**

#### SECTION D'INVESTISSEMENT

##### Dépenses d'Investissement

- Remboursements d'emprunts : 14.059,75€
- Immobilisations corporelles : 73.096,88€
- Immobilisations incorporelles : 29.006,57€

**TOTAL DEPENSES: 116.163,20€**

##### Recettes d'Investissement

- Dotation FCTVA : 9.106,37€
- Cautionnement : 390,00€
- Immobilisations corporelles : 6.516,00€

**TOTAL RECETTES: 16.012,37€**

##### Quelques précisions :

- Les charges à caractère général: eau, électricité, carburant, téléphone, internet, combustibles, fournitures, entretien de la voirie et des bâtiments communaux, assurances des bâtiments et de la commune, cotisations diverses, taxes foncières, etc...
- les charges de personnel : rémunérations, cotisations Urssaf, cotisations Pôle emploi, cotisations aux caisses de retraite, cotisations au centre de gestion, médecine du travail, etc...
- Les atténuations de produits : reversement de contributions à la Communauté de Communes du Territoire de Beaurepaire
- Autres charges de gestion courante : indemnités des élus, participation au fonctionnement du regroupement pédagogique, subventions communales, etc...
- Charges financières : intérêts des emprunts
- Produits des services, du domaine et des ventes : lots de bois, poids public, remboursement des frais de chauffage de la salle des fêtes, etc..
- Autres produits de gestion courante : revenus des locations de la salle des fêtes, des logements communaux, fermages, etc...
- Immobilisations incorporelles : frais d'études, d'urbanisme (PLU) et de recherche
- Immobilisations corporelles : travaux d'investissement sur les bâtiments, la voirie, etc...
- Immobilisations en cours: travaux d'investissement prévus sur plusieurs années